

Las suscripciones son por **trimestres anticipados**. Madrid, pesetas 4.50 al mes; provincias, pesetas 5. Trimestre pagado en la Administración, y pesetas 5.50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12. Trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Mateo, núm. 5, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**

Commemoración de los difuntos.

El cementerio, que entre los cristianos es un lugar triste y fatídico, en las ciudades musulmanas es el paraje de más atractivo y poético. Hay pueblos, en que la mezcla de los vivos y los muertos es tan íntima, que las viviendas están pegadas a los sepulcros.

Ir al cementerio es para muchos un paseo cotidiano. Elevados sobre el nivel de las ideas puramente terrestres, al ir a descansar, viven por algunos instantes la vida de los recuerdos, junto a la tumba del amigo fiel, del hijo querido, de la esposa idolatrada.

Parques espléndidos son los cementerios en las grandes ciudades musulmanas. Sin los cementerios no habría jardines públicos.

Las tumbas, plantadas al azar en medio del bosque, ora veladas por la yerba, ora surgiendo del suelo con gallardía, ramatadas por un turbante, ó adornadas con versículos del Korán, dan al sitio un encanto melancólico.

Los viernes, día de reposo para los musulmanes, son especialmente consagrados por las mujeres para la visita a los cementerios. Acuden en grupos sobre las sepulturas de sus deudos ó señores; los variados colores de sus mantos y vestidos, dan á estos corros el aspecto de bosques de flores esparcidas sobre el musgo.

En otros días no está tampoco solitaria la mensura de los muertos.

Ya es una mujer jóven que refiere sus angustias á la persona amada, y en cuya desaparición no concluye de creer; ya es un viejo turco que va diariamente al pie del mismo ciprés, esparrando turno para entrar en el Paraíso.

Los difuntos descansan, en suma, en paz, en consorcio constante con los vivos, y sin inspirar el horror y el miedo que suele ser frecuente en los pueblos cristianos.

Por eso en los pueblos que profesan el mahometismo sería completamente baldía aquella hermosa frase de Baccner:

«Dios mío, qué solos se quedan los muertos!»

La religión cristiana oriental, que por la ortodoxia de su forma no ha logrado depurar ni disfrazar sus rasgos de orientalismo y de helénismo, abunda en aquellos sentimientos con relación á los difuntos. A pesar de la severidad propia del rito cristiano, obsérvase una marcada tendencia á la familiaridad con los cadáveres. En las calles y en los templos los féretros están siempre desatados. Cuando el ataúd ha descendido á la fosa, y el sacerdote ha echado sobre el cuerpo inerte unas palietas de tierra, pronunciando las frases de «polvo eres y al polvo has de volver», la tapa del ataúd colócase por cima de aquella tierra, y el hoyo es inmediatamente rellenado.

A los orientales cristianos ó mahometanos, les espantan nuestros nichos. El cuerpo debe volver á la madre tierra y no ser depositado contra un muro, en una anaquelera de cal y canto.

Pocas ceremonias hay más conmovedoras que un funeral de cuerpo presente, según el rito griego. Una mesa muy baja, situada en medio de la nave central del templo, soporta el descubierta ataúd. A derecha y á izquierda se alinean los oficiantes y los fieles. Los chentres, acompañados por los acólitos, entonan los salmos de difuntos, obra maestra de sublimidad trágica. Los versículos, impregnados de filosofía macabra, ó hielan la sangre. La salmodia bizantina, repitiendo cadenciosamente sus acentos lágrimos, produce terrible efecto.

Entre tanto, todos los concurrentes por orden gerárquico, á partir de los sacerdotes y siguiendo luego los parientes y amigos del difunto, aproxímanse á este sucesivamente, le imprimen un óculo en la frente y hacen la señal de la cruz con la mano que se puso en contacto con la faz del cadáver á guisa de agua bendita. Sollozos, desahucio, lamentos desgarradores.

El dolor mudo de unos, el dolor ruidoso de otros, los quejidos que vagan por el aire, la emoción de que son presa todos los circunstantes, y la salmodia continua implacable, con serenidad terrorífica, siempre en el mismo tono, sirviendo hasta el final de acompañamiento á aquella gran escena de amargura y de lágrimas.

Los búlgaros, que pertenecen al rito griego, imitan á los musulmanes en eso de dedicar los días feriados á las visitas al cementerio. Es frecuente en Tirnova, después de la ceremonia en la iglesia metropolitana, ir al cementerio, y encontrarse el sepulcro del muerto visitado convertido en mesa, cubierta de blancos mantos, sobre la cual campea á veces un cochinillo relleno de arroz, flanqueado por algunas botellas de un buen vinillo blanco de la Moldavia.

Los judíos orientales participan también de esas costumbres; y, bajo cierto punto de vista, se parece bastante un entierro á una boda.

El cortejo fúnebre, á su regreso del cementerio, invade todas las tabernas que encuentra al paso, á menos que en una de ellas ó en la casa del difunto no se halle dispuesto un óppero refrigerio.

Como ven nuestros lectores, al lado de la poesía más tierna, suele andar la prosa más vulgar; salvo entre los musulmanes que quizá es el pueblo más poético, en cierto orden de sentimientos.

En España la conmemoración de los difuntos, se celebra también con solemnidad; pero la forma anti artística de los cementerios de las ciudades, y el poco recogimiento de los fieles, en algunas de ellas, como sucede en Madrid (el pueblo quizá menos artístico de todos los de España), producen la mayor amargura; pareciéndonos, á nosotros, mil veces más cristianos y más agradables los cementerios de las aldeas; y comprendiendo que en estos cementerios sencillos en su estructura, y perfumados por el romero y por el rosal, deben descansar las cenizas mortales con más dulzura, que en esa impía y

subpática estantería de las Sacramentales de Madrid.

Federales y zorillistas.

Sigue callado *El País*, después de haber dicho á sus correligionarios que se alegraran; que estaban de enborbata.

La *Justicia* pide con ansia que se entiendan todos, y si no se pueden concentrar, que por lo menos se coliguen.

La *República*, en un momento de mal humor, ha hecho saltar de su cabeza el título que llevaba de «Órgano del Consejo federal» para sustituirlo por el más sencillo y democrático de «Diario federal», lo cual algunos atribuyen á no sabernos qué causas recónditas, cuando lo natural es que haya cambiado dicho lema, ya por haberse incomodado el marqués de Santa Marta cuando se eligió el último Consejo, ya por ser más propio que los periódicos hablen en nombre de su partido, que como eco de su junta directiva.

Esto último es lo que nos parece más razonable; pero, aparte este detalle, con lo que nosotros decíamos ayer, coinciden hoy varios colegas; siendo de notar las preguntas suspicaces que hoy dirige *El Globo* á sus correligionarios hasta cierto punto.

A su vez *El Imparcial* dice: «Que cuanto está pasando estos días, especialmente la reserva extremada que se guarda, demuestra que la coalición no está hecha. De haber llegado á un acuerdo, de no existir dificultades—añade—á estas horas habrían echado las campanas á vuelo los diferentes órganos que en la prensa tienen los grupos que tratan en coligarse; estaríamos ya sordos de oír cantar victoria en todos los tonos á los coalicionistas.»

Para demostrar, además, que no era fácil orillar de repente todos los cabos, nuestro colega *El Día* ha reproducido estas palabras, dichas por el Sr. Pi en su último discurso de Zaragoza:

«¿Quién deberá decidir cuándo hay que recurrir á los medios legales y cuándo á los de fuerza? La junta directiva que la coalición se nombre. Toda coalición supone necesariamente una junta que la dirija. Sin ella es de todo punto imposible que exista y llene el fin para que fué creada. Esta junta es la que debe decidir en cada hora y en cada momento cuál debe ser, ya en los comicios, ya en las Cortes, ya en los campos de peles, la actitud de los coligados.»

«Dónde haya de residir esta junta, no es para puesto en dudas. Ha de residir en el centro de la nación.» en el lugar desde el cual pueda más fácilmente hacer llegar á sus últimos soldados las voces de consejo ó de mando. Desde el extranjero no cabe sentir las pulsaciones de la nación ni aprovechar pasajeras circunstancias que puedan facilitar el triunfo de los coligados. Soy el primero en reconocer las dotes de carácter del Sr. Ruiz Zorrilla, á quien no escatimaré jamás la importancia que tiene entre los republicanos; pero á mi juicio, se agita en el vacío hace catorce años, solo por empeñarse en dirigir desde el extranjero la marcha de su partido.» Si hubiera estado aquí, no habría después desaprovechado ni la indignación del pueblo cuando la cuestión de las Carolinas, ni la muerte de D. Alfonso, tras la cual creyó ver el señor Cánovas en inminente peligro la Monarquía.

No habría sucedido tampoco que, vencedora la revolución de Badajoz, huyese á las veinticuatro horas á pesar de haber dispuesto de armas, de municiones, víveres, de fondos y de ciudadanos entusiastas dispuestos á morir por la República. Disponiendo, como él aseguró que disponía, de fuerzas del ejército, ¿cómo habría podido desaprovechar tan favorables coyunturas ni perder tan importante conquista?

Debe la junta de la coalición residir en España y componerse por igual de federales y de unitarios.»

Inglaterra y Alemania en Africa.

Proyecto de una acción común en Inglaterra y Alemania en el Africa Oriental.—Evolución de la prensa oficial alemana.—Recelos del Times.—Fin político de Bismarck.—El meeting africanista de Colonia.—Noticias de Stanley.

La prensa oficial alemana, que no ha mucho se expresaba sin muchos miramientos sobre la política colonial de Inglaterra, á la que atribuía las serias dificultades con que actualmente lucha la compañía alemana del Africa Oriental, ha cambiado súbitamente de actitud y de lenguaje. A las observaciones maliciosas sobre la pretendida filantropía británica, han sucedido frases de encomio á la misión civilizadora que realiza la Gran Bretaña; en vez de las reticencias que hace dos semanas señalábamos en la *Gaceta de Colonia*, solo encontramos ahora invitaciones amistosas á una acción común; pues la misión verdadera y única de los pueblos de Europa en el Continente negro, con exclusión de toda rivalidad ó competencia, es, en opinión de la prensa oficial, la abolición de la trata de negros.

Atribúyese este cambio de frente á indicaciones del canciller, que hace evolucionar á sus periódicos con igual precisión y uniformidad que el Emperador á los batallones de la guardia.

El fin político perseguido por Bismarck con esta nueva actitud se advina fácilmente. Si Alemania no aspira á constituir un imperio colonial, tomando por modelo á Inglaterra, ó sea mediante la adquisición y ocupación militar de vastos territorios, no por eso podría sustraerse, sin mengua del decoro nacional, á la obligación de proteger los establecimientos coloniales de sus súbditos. Para llenar esta doble misión en las mejores condiciones posibles, necesita el curso armado de la Gran Bretaña; á cuyo fin, según afirman los periódicos de ambas potencias, ha entablado el príncipe de Bismarck las oportunas negociaciones con el gabinete que preside lord Salisbury.

La prensa independiente inglesa acorje hasta el presente con mucha frialdad las afectuosas invitaciones de los periódicos alemanes.

Aunque el *Standard*, dispuesto siempre á aplaudir cuanto contribuye á mantener buenas relaciones con Alemania, afirma que es ya un hecho el acuerdo de ambos gobiernos para una acción común en el Africa Oriental, el *Times* insiste en aconsejar mucha cautela á lord Salisbury, pues la experiencia ha demostrado que no es Bismarck de los que concluyen sin ventaja transacciones de esta índole.

Un gran meeting africanista celebrado hace pocos días en Colonia, ha acordado someter á la aprobación del canciller y del Reichstag varias conclusiones, que en el fondo coinciden con lo que más arriba dejamos indicado acerca de la acción germánica en Zanzibar.

Después de declarar que el primer deber de todos los Estados cristianos es la sujeción de la trata, se recuerda que así está consignado en el art. 6.º del tratado del Congo, para cuyo cumplimiento deben ponerse de acuerdo Alemania, Inglaterra y Portugal, á quienes particularmente obliga, terminando por declarar que cuanto haga el gobierno germánico por realizar estos acuerdos, así como por obtener reparación de los insultos inferidos en Zanzibar al pabellón nacional, tendrá el más firme apoyo de todo el pueblo alemán, sin distinción de creencias religiosas ó partidos políticos.

Puede sin temor asegurarse que en el meeting de Colonia se ha hecho pública la opinión reinante en Alemania, opinión que también profesa el canciller y el soberano, como lo demuestran las negociaciones entabladas con Inglaterra.

Háblase también de una conferencia que habría de celebrarse en Bruselas para concretar una acción en que tomarían parte todos los Estados europeos que tienen posesiones en el Africa Ecuatorial, confinantes con los territorios dominados por los árabes. En fin, se dá como cierto que el gobierno alemán pedirá al Reichstag, que debe reunirse en este mes, créditos para una expedición africana, de cuya organización habían tratado el Emperador y el canciller en la última visita del soberano á Friedrichshöhe.

La noticia de la muerte de Stanley, comunicada á la Sociedad de Geografía de Lille, no ha sido, por fortuna, confirmada, ni en general se le dá crédito en Londres.

Si Stanley hubiere muerto, el comité de la *Emin Relief Expedition* lo hubiera sabido antes que nadie por sus agentes de la corte oriental ó de la corte occidental, que precisamente no han recibido noticia alguna del explorador. Créese por esto que deba hallarse en Wadala con Emin Pachá, en cuyo acorreo había ido.

Regreso de la Infanta Isabel.

En Barcelona.

La Infanta doña Isabel, acompañada del marqués de Comillas, visitó ayer el salón de pintura del Casino Mercantil y el palacio de los duques de Solferino.

Recorrió la ciudad vieja, la plaza mercado y el cementerio nuevo.

A las cuatro de la tarde se dirigieron á la estación las Infantas doña Paz y doña Isabel y el príncipe de Baviera, saliendo en el exprés, acompañadas del marqués de Comillas, Nájera, Superunda, Girona, Bianco, Mongnet y Rosales.

Fueron despedidas en la estación por las autoridades, cuerpo consular, magistrados, oficiales del ejército y armada, senadores y diputados.

Los príncipes de Baviera se quedaron en Monistrol para visitar el Monserrat.

La Infanta Isabel continuó su viaje á Madrid. Al partir el tren de la estación resonaron aplausos y vivas al Rey, á la Reina y á las Infantas.

Llegada á Madrid.

En el exprés de Barcelona ha llegado S. A. R. la Infanta doña Isabel, acompañada de la señora condesa de Superunda, de los marqueses de Nájera y de su tesorero Sr. Rosales.

Aguardaban la llegada de S. A. los señores duque de Medina Sidonia; ministros de la Gobernación, Estado, Ultramar, Fomento, Gracia y Justicia y el de la Guerra; el capitán general del distrito; el gobernador militar; el gobernador civil; varias señoras, y empleados de la Real Casa.

Después de conversar breves instantes con las personas que aguardaban su llegada, ocupó su alteza con la condesa de Superunda y los marqueses de Nájera un landeau abierto, trasladándose á Palacio.

S. A. viene altamente satisfecha del recibimiento que se le ha hecho en Barcelona.

Las carreras de mañana.

TERCER DIA.

Primera carrera.—Handicap Precoz.—Premio de la sociedad: 1.500 pesetas al primero y 500 al segundo.—Distancia, 1.000 metros.

1 *Darro*, del duque de Fernán Nuñez.—2 *Desdémón*, del duque de Fernán Nuñez.—3 *Santa Cecilia*, del marqués de Villamejor.—4 *Espartero*, del marqués de Villamejor.—5 *Molina*, del marqués de Alcañices.—6 *Athal*, de G. Garvey.—7 *Caffeina*, de Comt Alfred.—7 *Castan*, de Comt Alfred.

Segunda carrera.—Gran handicap de otoño.—Premio de S. M. la Reina Regente: 5.000 pesetas al primero, el importe de las matriculas hasta 1.000 pesetas al segundo.—El tercero retira la suya.—Distancia 2.400 metros.

1 *Confitero*, del marqués de Villamejor.—2 *Cataclismo*, del marqués de Villamejor.—3 *Selected de Partners*.—4 *Robert Peel*, de Partners.—5 *Sacristan*, de J. Attias.—6 *Ultermira II*, de G. Garvey.—7 *Ramo*, de G. Garvey.—8 *Vitry*, de P. Garvey.—9 *Saigon*, del duque de Fernán Nuñez.—10 *Heral*, del duque de Fernán Nuñez.—11 *Partenza*, del duque de Fernán Nuñez.

Tercera carrera.—Velocidad.—Premio de S. A. R. la Infanta doña Isabel: Un objeto de arte.—Distancia: 1.000 metros.

1 *Senegal*, del duque de Fernán Nuñez.—2 *Melgares*, del marqués de Villamejor.—3 *Dora*, del marqués de Villamejor.—4 *Robert Peel*, del Sr. Partners.—5 *R. Macaire*, del Sr. Quesada.

Cuarta carrera.—Handicap libre.—Premio de la Sociedad: Un objeto de arte.—Distancia, 1.500 metros.

1 *Heral*, del duque de Fernán Nuñez.—2 *Fantine*, del marqués de Villamejor.—3 *Cravate*, del marqués de Villamejor.—4 *Ultermira II*, de G. Garvey.—5 *Granizo*, de G. Garvey.—6 *Ro*, de J. Orons.

Quinta carrera.—Gran steple chase.—Premio de la Sociedad: 3.500 pesetas al primero y 500 al segundo.—Distancia, 4.500 metros; 23 obstáculos.

1 *Año Nuevo*, del duque de Fernán Nuñez.—2 *Amnesia*, del vizconde de Irueste.—3 *Paphos*, del marqués de Villamejor.—4 *Blair*, G. Garvey.

El regalo que S. A. R. la Infanta doña Isabel ha enviado al señor marqués de Alcañices como premio para la carrera de Velocidad, lo constituye una petaca de oro, de forma de libro; las iniciales de la augusta donante en brillantes, y la corona real formadas de las mismas y de otras piedras preciosas. Está colocada la alhaja en un elegante estuche, y hay además en el mismo forofera y mechero.

El matrimonio Sañudo.

Dimos cuenta oportunamente del crimen misterioso de que fueron víctimas D. Domingo Sañudo y su mujer doña Micaela Rebollo, ricos propietarios de la Habana, que aparecieron asesinados hace poco en su casa de la calle del Inquilidor en aquella capital. El suceso fué vivamente comentado en la Habana por revestir caracteres análogos al crimen de la calle de Fuencarral. El matrimonio tenía una hija casada que vivía con su marido en la casa contigua al teatro del crimen.

Los periódicos recibidos de Cuba publican el inventario de los valores contenidos en casa de los Sres. Sañudo, que es como sigue:

En los escaparates se encontraron las siguientes sumas: en oro (casi todo en centenes), 31.503 pesos y 40 centavos, y en billetes grandes, 20.715, cuyas cantidades fueron depositadas en la Tesorería central de Hacienda pública, á disposición del juzgado; también se encontraron en los escaparates 6.681 pesos y 70 centavos en billetes y algunas prendas de ningún valor.

Se mandó llamar un cerrajero para que abriese la caja de hierro y un arca en que se suponía habría dinero.

En la caja de hierro se encontraron dos botijas: una de ellas contenía 690 3/4 onzas, y la otra 1.137, en junto, 1.827 3/4 onzas del coño español antiguo, ó sean 31.071 pesos y 75 centavos. En el arca había 15 sacos, conteniendo nueve de ellos oro, y los seis restantes plata. El oro encerrado en el arca en nueve talegas, da un total de 5.962 onzas y 482 centenes, equivalentes á 103.296 pesos y 60 centavos.

Se encontraron además en los sacos de plata las siguientes cantidades en oro: 28 9/16 onzas en escudos y escuditos y ocho centenes, equivalentes á 527 pesos y 96 1/4 centavos, é igualmente 3.284 pesos 85 centavos en monedas de oro extranjero y del espáñol aguderares.

La plata se descomponía en 217 pesos 60 centavos de plata española, y 2.816 en mejicanas por su valor nominal, que equivale á 2.276 pesos 80 centavos.

El total de las cantidades encontradas en la casa de los desgraciados esposos Sañudo, sin contar con las depositadas en el primer momento, asciende á 138.181 pesos y 10 1/4 centavos en oro, 2.594'40 en plata y 6.621'70 en billetes; y contando con los depósitos, á 169.654'56 1/4 en oro, 2.594'40 en plata y 27.336'70 en billetes.

La no desaparición de estas sumas indica que no fué el robo el móvil del crimen.

Los esposos Sañudo vivían en la mayor privación; en su despensa solo se encontró un pedazo de queso. Eran sumamente desconfiados y jamás abrían la puerta á nadie, tratando muchas veces desde la ventana con los inquilinos de sus ochenta y cinco casas.

Cuenta un diario habanero que hasta hará cosa de dos meses les llevaban la comida del restaurant Los Dos Hermanos, pero que por haberles querido cobrar el dueño un peso por un pollo guisado y no querer pagar más que 6 reales fuertes, dejaron de comer en el citado restaurant.

Igualmente refiere que lo que les sobraba del almuerzo lo guardaban para la tarde, y que el Sr. Sañudo iba en persona (no tenía ningún sirviente) á la bodega á comprar las chucherías que le hacían falta.

Han quedado detenidos para instruirse de declaración la hija de la víctima, doña María Riega Sañudo, y su esposo D. Juan Muñoz. Este último está incomunicado.

Telegramas de la mañana

Ferrocarril en Africa.

San Pablo de Loanda 31 (9 noche).—Se ha verificado solemnemente la inauguración oficial de la explotación del primer tramo del ferrocarril de Loanda á Ambaca.

Segun el proyecto esta vía férrea debe atravesar el continente africano.

El impuesto sobre las utilidades.

París 1.º.—El proyecto de ley relativo al impuesto sobre las utilidades, á pesar de las modificaciones en él introducidas, cuenta con muy escasos partidarios en la Cámara, ni aun en la extrema izquierda.

No se sabe si el gobierno lo declarará cuestión de gabinete, pero en todo caso el ministro de Hacienda dimitirá si no tiene mayoría.

Enseñanza en Portugal.

Lisboa 1.º.—El rey de Portugal ha asistido hoy á la inauguración de la escuela industrial llamada de Pombal, en un edificio expresamente construido y cuyos profesores proceden del extranjero.

Con este motivo, la prensa de Lisboa hace grandes elogios del ministro de Fomento, Sr. Emigdio Navarro, por su interés y su actividad en la organización de la enseñanza industrial.

Subida del pan.

Lisboa 1.º.—Se advierte general disgusto en esta ciudad por que los panaderos, á partir de hoy, han elevado en 10 reis por kilogramo, el precio del pan.

A las quejas del público, contestan dichos industriales con un remitido á la prensa, diciendo que la elevación del pan, es resultado de la medida del gobierno recargando los derechos de importación del trigo extranjero.

Los trigos en Francia.

París 1.º.—Vuelve á notarse bastante calma en los mercados de trigo de Francia, y alguna tendencia á la baja.

Lo mismo sucede respecto de las harinas. Continúan en grande escala los arribos de cereales procedentes del extranjero.

Han pasado por el Estrecho de los Dardanelos 72 buques cargados de dichos artículos, para diversos puertos del Mediterráneo y el Atlántico.

Despachos de felicitación.

París 1.º.—El presidente de la República, monsieur Carnot, ha remitido hoy directamente un telegrama al Ozar de Rusia, felicitándole por la providencial salvación de la familia imperial en el siniestro del esmo de hierro que tantas víctimas ha costado.

Este acto no tiene otra importancia que el poner de manifiesto las cordiales relaciones del imperio ruso con la república francesa.

Vienna 1.º.—Con motivo de la salvación del Ozar de Rusia, el Emperador de Austria le ha felicitado cordialmente por telegrama.

Análogas manifestaciones ha hecho el conde de Giers y el ministro Kalnoky en nombre del gobierno austro húngaro.

El Rey de Holanda.

El Haya 1.º.—El estado del rey de Holanda no señala mejoría alguna; su postración es muy grande, como poco y desde hace bastante tiempo no abandona el lecho.

Ha sido mandado llamar telegráficamente el doctor Vinklynssen.

Los ministros franceses.

París 1.º.—Se acaba de celebrar un importante Consejo de ministros.

El Sr. Goblet anunció que tan pronto como tuvo noticia de que la familia imperial rusa se había librado de una grave accidente, encargó al embajador de Francia en San Petersburgo que felicitase al Ozar en nombre de la república francesa.

El ministro de la Guerra dió algunas noticias sobre la situación militar de la Argelia.

Dijo que las inquietudes que se tuvieron respecto del estado del Sud orasés, se han disipado por completo.

El ministro de Comercio habló de los trabajos de la Exposición de París de 1889.

Dijo que los expositores tendrán que pagar menos en dicha Exposición que en la de 1875.

Añadió que la torre Eiffel alcanza ya la altura de 178 metros y que los 122 restantes quedarán terminados á fin de Enero próximo. Dentro de tres meses, pues, la torre tendrá toda su altura de 300 metros.—Pabra.

LA GACETA.

Presidencia.

Real decreto decidiendo á favor de la Administración una competencia promovida entre el gobernador de Pontevedra y el juzgado de Cambados.

Ultramar.

Real decreto de 26 de Octubre dictando disposiciones para la concesión y uso de marcas de fábrica y comercio en las Islas Filipinas.

Otros de igual fecha admitiendo la dimisión presentada por el brigadier D. Juan Salcedo del cargo de gobernador político-militar de Mindanao, y nombrando para sustituirle al brigadier D. Miguel Rodríguez B. anco.

Código de Comercio.—Artículos 239 al 283.

Ley de Enjuiciamiento criminal.—Artículos 19 al 37.

Hacienda.

Real orden de 8 de Octubre confirmando un fallo de la junta arbitral de Gijón.

—Aviso al comercio manifestando que el gobierno de Austria ha abolido las últimas disposiciones prohibiendo la exportación de caballos para el extranjero.

Gracia y Justicia.

Código civil.—Artículos 471 al 512.

Consejo de Estado.

Real decreto de 12 de Octubre declarando firme y subsistente una real orden de Fomento de 21 de Octubre del 85, referente á adquisición de material científico para la facultad de medicina.

Substancias.

La dirección de Obras públicas anuncia varias referencias á carreteras.

AL MENUDEO.

El proceso de la calle de Fuencarral

Ayer dejó presentado el fiscal su escrito de calificación en este proceso.

Segun nuestros informes, de cuya autenticidad no podemos responder, se establecen en él las siguientes conclusiones:

Que Higinia Balaguer, habiendo entrado á servir el 26 de Junio con nombre supuesto, realizó el hecho de autos el 1.º de Julio. Que narcotizó el perro é hizo á doña Luciana una puñalada en el corazón, dos lesiones menos graves y dos cortaduras. Que despues, con petróleo y aceite, prendió fuego al cadáver, quedando éste casi carbonizado desde las rodillas á la cabeza.

Que entregó á Dolores Avila noventa y dos mil docientos reales y varias alhajas.

Estos hechos constituyen los delitos de robo con homicidio que define el art. 516 del Código, y el de incendio previsto en el 562.

Es autora Higinia y encubridora Dolores Avila, y no resulta que tengan participacion los demás procesados.

Han concurrido las circunstancias agravantes de premeditación y abuso de confianza.

Por el primer delito pide para Higinia pena de muerte, y por el de incendio la de reclusión perpetua.

Para Dolores Avila doce años de presidio, y para los demás procesados absolución.

Pide también que se juzgue en forma in forma acerca de si se han hecho recomendaciones á favor de Vazquez Varela y del Sr. Millan Astray, y de si la entrada de éste en la cárcel de mujeres, y su intervencion en el sumario, fueron tambien efecto de ajenas indicaciones.

Por último, propone que se saque el tanto de culpa para averiguar en el correspondiente sumario lo que respecta á la infidelidad en la custodia de presos y quebrantamiento de condena.

Los tranvías.

Anoche á las ocho fué atropellado por un tranvía del Norte, un sujeto como de unos 46 años de edad, resultando con ambas piernas destrozadas.

Conducido por la pareja de la guardia civil á la casa de socorro, se le hizo la primera cura pasando en tan gravísimo estado al hospital de la Princesa, que falleció al ingresar en este establecimiento.

Segun informes que pudo adquirir la pareja de guardias, despues de auxiliar al atropellado, parece que el conductor del coche tranvía, al notar la desgracia que acababa de causar, bajó del coche, separó de la vía al herido, lo dejó abandonado en aquel sitio, y prosiguió tranquilamente su camino.

El nombre, domicilio y demás circunstancias del atropellado, no han podido averiguarse por el estado de embriaguez en que se encontraba.

El conductor del tranvía fué detenido y puesto á disposición del juzgado de guardia.

El día 25 de Noviembre se celebrarán en Palacio solemnes honras fúnebres por el alma del inolvidable Rey D. Alfonso XII.

Pronunciará la oración fúnebre el ministro del Supremo Tribunal de la Rota, D. Francisco Sanchez Juarez.

A las once de la noche de ayer fué conducido á la Casa de Socorro de la Lstina, Mariano Alvarez Valera, de cincuenta y dos años, jornalero, natural de Tembleque, á quien Jorge Robles Caballero inflirió, en riña en la calle de Calatrava, una grave herida en el pecho y otra leve en el estómago.

El herido pasó al Hospital provincial y el agresor á disposición del juzgado.

Dicen algunos periódicos que los amigos políticos del Sr. Nocedal han hecho indicaciones á sus correligionarios de provincias, para que no concurran á ningún acto de los que se celebren el domingo, día del santo del Pretendiente.

En el pueblo de Itebo, Burgos, se suscitó días pasados una acalorada contienda entre varios mozos, en la que tuvo que intervenir, con objeto de poner paz, el alcalde.

Igórrese lo que pasaría entre éste y aquellos; pero es lo cierto que al poco rato y en el momento de entrar el alcalde en su casa recibió una tremenda puñalada que le causó la muerte en el acto.

Con motivo del fallecimiento de la princesa Waldeck Pyrmont, madre de la reina de los Países Bajos, la corte española vestirá cinco días de luto y otros cinco de alivio.

Ayer se celebró en la Real Capilla de Palacio, con la solemnidad acostumbrada, la fiesta de acción de gracias por haberse librado nuestra nación de los estragos del terremoto que en 1755 arruinó á Lisboa.

El distinguido predicador de S. M., Dr. D. Juan Pons y Villalonga, canónigo de Ciudad-Real, pronunció un notable sermón con este motivo. La concurrencia de fieles ha sido muy numerosa y selecta.

Vacantes.

Han de proveerse por concurso, entre los registradores que lo soliciten, los siguientes registros:

Mansor, de primera clase; Mataré, Villanueva de los Infantes, Azpetitia, Valdepeñas, Calatayud y Ubeda, de segunda; Algeciras, Vivero, Peñafiel, Tarazona, Ciudad Real y Velez Rubio, de tercera, y Mondoñedo, Ordenes, Fonsagrada, Puente deume, Belchite, Calamocha, Molina de Aragón, Atienza, Valencia de Don Juan, Sedano, Alcobacer, Alfaro, Marquina, Estepona, Arzúa, Cifuentes, Herrera del Duque, Puente Caldelas y Albuquerque, de cuarta.

Con motivo de la reciente visita de la escuadra francesa á Barcelona, se ha concedido la gran cruz del Mérito naval al vicealmirante Amet; plaza de gran oficial al contralmirante Devassenne y encomiendas á los capitanes de navío de Macgregor, Aubry de la Noé, Courrejoles, Conrthille, Lencre, Dieclonard, R zelle y Abel de Librase.

En la calle de Jorge Juan fueron detenidos ayer mañana dos agentes del cuerpo de vigilancia, los cuales se apalearon de lo lindo, siendo llevados á la Casa de Socorro, en donde les fueron curadas varias contusiones.

Dícese que han sido separados de su destino.

Un timo nuevo.

A El Imparcial le han referido el siguiente, efectuado el miércoles en la Iglesia de San Pascual:

«Un jóven de maneras distinguidas se presentó en el templo y solicitó con vivas instancias que le confesaran en el acto.

Un sacerdote presóse desde luego á los deseos del jóven, y hecha la confesion preguntó éste si le consideraba digno y preparado para recibir el Sacramento de la Comunión.

Su humildad y su actitud devota granjearon al jóven la simpatía del buen padre, quien con efecto le autorizó para que comulgase acto seguido.

Despues rezó dando muestras de gran devoción, y por último encaminóse en busca del confesor, y le dijo:

—Vengo á solicitar de usted un favor, con la concesión del cual me consideraría muy dichoso.

—Si está en mi mano—repuso el sacerdote—desde ahora téngalo usted por hecho.

—Sé que Vd. va á celebrar el sacrificio de la misa, y me consideraría muy honrado con que me permitiese Vd. ayudar en ella.

—Si no es más que eso—contestó el interpelado—queda Vd. complacido.... Puede usted ayudar la misa.

A los pocos momentos, confesor y confesado salieron de la sacristía para celebrar el acto religioso.

Desde el Introito ad altare Dei hasta el Ite misa est, el jóven estuvo admirable, cual si de gran fervor religioso estuviese inundada su alma.

Cuando terminó la misa, el sacerdote buscó al jóven.

Se había marchado.... llevándose las vinajeras y la bandeja, que eran de plata.

La Exposición de París.

En sesión celebrada anoche por la junta directiva de la Cámara de Comercio de Madrid, acordó ampliar el comité de propaganda de la Exposición Universal de París, nombrado anteriormente con otros individuos, entre los cuales figuran los Sres. D. Adolfo Bayo, D. Federico Madrazo, Ortega y Munilla, Presidente de la Económica Matritense, D. Carlos Prast, D. Venancio Vazquez, presidente de la Sociedad de Productores de Epsnia, presidente de El Fomento de las Artes, D. Eusebio Page y los directores de La Epoca El Resúmen y El Correo.

Desgracias en Barcelona.

El capitán Badoy, que venia verificando ascensionales en un globo Montgolfier, se disponia á subir ayer tarde en la Plaza de Toros.

Todo estaba dispuesto para la ascension, y al dar Badoy la voz de «¡Soledad amarras!» el globo arrancó un poste-madera en que estaba sujeto, y Badoy recibió tan rudo golpe, que cayó sin sentido al suelo. El poste cayó sobre los espectadores; mató á uno, é hirió gravemente á varios.

Los heridos fueron auxiliados inmediatamente.

El globo se elevó á gran altura.

El capitán Badoy sigue relativamente bien.

El doctor Da Miguel y Viguri dará mañana sábado, á las once de la tarde, en el salon de Conferencias clinicas del hospital de la Princesa, una conferencia pública sobre «Un caso de aneurisma traumático de la femoral.»

Los reformistas en Barcelona.

El Círculo Reformista ha acordado obsequiar al Sr. Romero Robledo con un banquete de mil quinientos cubiertos, que se celebrará el jueves próximo en el teatro de la Opera.

El viernes habrá una velada política artística, en que tomarán parte varias sociedades corales. La velada terminará á un té. El domingo se verificará una gira á Vallvidriera y Tibidabo.

El Sr. Romero Robledo se hospedará en casa del Sr. Pujol Fernandez, y aceptará el banquete que en su obsequio dará el naviero Sr. Sforzada.

Segun telegrafían de Alicante, ha sido muy solemne el entierro de D. Carlos Navarro, padre del ex ministro de Fomento del mismo nombre. Al féretro seguían numerosos carruajes y personas de todas las clases de la sociedad.

Transporte de ganados.

Leemos el Diario Mercantil de Barcelona, que despues de varias tentativas para traer á Europa ganado vacuno en plé de la República Argentina, no se habia conseguido hacer viable el negocio á causa de las grandes pérdidas experimentadas durante tan larga travesía.

Ahora parece que, merced á una aliméntación especial suministrada á las resas, ha conseguido D. Antonio Voltor traer á Europa ocho de ellas en perfecto estado de conservación, y que, en vista del resultado satisfactorio obtenido, bien pronto será un hecho la constitución en aquella República de una gran sociedad para la explotación del referido negocio, la cual formará una flota de vapores construidos en las condiciones apetecidas.

La emigración.

Dice un periódico gallego que la emigración á América reviste en algunos puntos caracteres de una verdadera manía, porque ya no son los pobres muy pobres los que abandonan su patria en busca de fortuna, sino que emigran tambien personas de posición relativamente desahogada.

De Santa Cruz de Arrabaldo acaban de emigrar obreros que estaban ganando un jornal de tres pesetas, y en el próximo viaje saldrán sacerdotes, maestros de escuela, costureras, el país en masa. Y esto ocurre cuando la cosecha de vino ha sido allí tan abundante, que no ha habido cubas suficientes para recoger los caldos.

El submarino «Peral»

Hasta la segunda quincena del mes actual no se verificarán las pruebas de este submarino, segun vemos en una carta dirigida desde Cádiz á un periódico de Cartagena, pues faltan que ultimar algunos detalles, y además, el señor Peral, en cumplimiento de órdenes recibidas, tendrá que venir á Madrid á recibir instrucciones sobre las pruebas que se han de efectuar.

El barco será mandado durante las experiencias, por su inventor, estando nombrados para la dotación los tenientes de navío D. Juan Iribarren, D. José de Moya, D. Antonio García Gutierrez y D. Pedro Mercader. Además llevará un maquinista y un contramaestre.

Trabájase sin descanso para alistar el buque, y muchas veces hasta las dos de la madrugada no cesan en sus faenas Peral y sus compañeros, que principalmente procuran, al propio tiempo que dirigir los trabajos, el de vigilarlos.

Los vecinos y propietarios de las barriadas derecha é izquierda de la estacion de Villalba, han dirigido una exposicion al director general de la compañía del Norte, pidiendo se abra una comunicacion en el muro que se ha levantado entre ambas barriadas aislandoles de la vía férrea, y por consiguiente privándoles de esa relacion que en todo pueblo es tan precisa y conveniente, más necesaria en el citado por los temporales de aguas y nieves que reinan en el invierno.

Los solicitantes se comprometen, si se accede á su petición, costear á su cuenta un guarda que culde de la puerta ó comunicacion que se establezca en la forma que la compañía lo determine, y creemos que esta habrá de atender tan prudentes reclamaciones.

Santos 1.º.—Hoy ha salido de este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica, Isla de Luzon.

Huelga de barqueros.

El concierto salinero, no pudiendo prolongar por más tiempo la paralización del arrastre de sal á los buques de bahía, esperando que de un día á otro abandonarán los huelguistas su acti-

tud intransigente, han tripulado ya 36 barcos entre los de San Fernando y las balandras de Cádiz, gracias tambien al auxilio prestado por el capitán general del departamento, que ha cedido al efecto 100 hombres de la marinería de guerra.

Cuenta, además, con dos lanchas de vapor para el remolque en el interior de los caños y un vapor para remolcar las barcazas fuera de los caños hasta la bahía.

La actitud de los barqueros en huelga no impedirá, de consiguiente, al concierto salinero la exportación de la cosecha de sal sin su concurso.

El martes, todos los jefes, oficiales y guardias de los buques que componen la escuadra de instrucción, surta en Barcelona, pasaron sin dar aviso previo, á bordo de la fragata Numancia, á cumplimentar al general Carranza, con motivo de haber sido agraciado por el gobierno francés con la cruz de gran oficial de la Legión de Honor. El capitán de navío más antiguo, que lo es D. Alejandro María de Ory, comandante del crucero Navarra, felicitó en nombre de todos al general, quien al contestar á los allí congregados, agradeció las frases que se le habian dedicado, y elogió el espíritu de disciplina de la oficialidad, así como el respeto y adhesión que sienten hacia las instituciones, exhortándoles á continuar en estos sentimientos.

El general Carranza obsequió á todos con Jerez y tabacos.

Escandalosas profanaciones.

Dos periódicos de Sevilla, El Cronista y La Ahalancha, dicen que desde hace dos años y ya terminado el expediente instruido por el ayuntamiento de aquella ciudad, en averiguación de ciertos hechos lamentables cometidos con anterioridad á esa fecha en el cementerio de San Fernando.

Segun parece, ha habido escalamientos, fracturas, traslación de cadáveres de unos nichos á otros, comercio ilícito con las sepulturas, enterramientos de animales, traslados de individuos que llevaban más de un mes de fallecimiento, del cementerio protestante al católico, y en éste de uno á otro lugar; todo esto hecho con el mayor sigilo, comprado voluntades, corrompiendo funcionarios, prescindiendo de todos los sentimientos y de todos los respetos.

El expediente administrativo en que se consignan estos hechos y otros semejantes, está ya concluido desde el año 86; pero á pesar de eso no se ha presentado todavía á dictamen, porque no hay sin duda quien se atreva á tocarlo.

Así lo aseguran los referidos periódicos, uno de los cuales, La Ahalancha, en el artículo en que de ello se ocupa, concluye excitando el celo del Ayuntamiento y autoridades para que estudiando como es debido el expediente en que se denuncian tan criminales hechos, se exija á los autores, cómplices y encubridores las responsabilidades en que hubieran incurrido, procediendo con mano fuerte á la aplicación del castigo á que se hicieren acreedores.

Ya están concertadas las condiciones para el regateo entre los remeros de Passjes y los de Ondárroa.

Si el tiempo no lo impide, se verificará el 25 de Noviembre á las diez de la mañana, con dos traineras de tipo aproximado á las usadas en las últimas regatas de Bilbao, tripuladas cada una por catorce hombres de cada puerto rival. Se hará el regateo desde Getaria á San Sebastián, fijándose los puntos de partida y de llegada 500 metros mar afuera.

La cantidad atravesada es de 3 500 pesetas por cada parte.

Para el día 10 de Diciembre próximo, á las doce de su mañana, se ha señalado la subasta para la construcción del puente de barcazas sobre el río Ebro, frente á Pradilla, en la carretera provincial de Tauste á Lucent.

Ha fallecido en Sevilla el conocido director de orquesta D. Isidoro Hernandez.

Internos de medicina.

Mañana, á las cinco de la tarde, el Ateneo de los internos de la facultad de medicina, celebrará reunion, en que el socio D. Antonio Rico continuará la exposicion del tema: «Diagnóstico de los tumores abdominales.»

Esta sociedad, de que hablamos en una de las últimas reuniones, eligió la siguiente junta directiva:

Presidente, D. Francisco San y Herralz.—Vicepresidentes, D. Policarpo Conejero y Rodríguez.—Secretario general, D. Joaquín Carvallo y Sanchez.—Secretario de actas, D. Cayetano Leal y Fidalgo.—Vicesecretario, D. Valentín Gonzalez Ortiz.—Tesorero, D. Policarpo Conejero y Pérez.—Bibliotecario, D. Manuel Garcia Amorena.—Vocal primero, D. Julian Adamey Garcia.—Vocal segundo, D. Antonio Villena y Garcia.

Su Santidad Leon XIII ha honrado al señor Tavell y Andrade con una carta felicisimísima, manifestándole el agrado con que ha leído su obra Cuestion de Marruecos, en la que aconseja la formación de un tribunal internacional presidido por el Papa.

«Le Reve», de Zola.—Opera cómica.

Aunque ese título que precede arranca un gesto de desagrado á los que hayan leído el hermoso libro de Zola últimamente publicado, hay que advertir que ahora solo se trata de un proyecto literario-musical que antes de poco se habrá traducido en un hecho.

Van á cantar Le Reve.

Los franceses no se curan del afán de llevarlo todo al teatro y de hacer sufrir á las mejores obras de sus mejores autores las torturas del libreto.

Afortunadamente no ha llegado á España esa moda. El día que llegare tendrían que exportarse Perez Galdós, Valera, Alarcón, Pareda y cuantos cultivan la novela en nuestra patria, con excepcion de Lopez Bago, que podría permanecer tranquilo.

Zola no huye, antes se deja querer por los libretistas que van á pedirle las escurrimbras de sus banquetes.

El maestro naturalista tiene afición á la gloria escénica de segunda mano. L'assomoir, Nana, Pot Bouille y otras de sus obras celebradas, han ido á mendigar fortuna en las tablas despues de haberla conquistado desmedida en su primera y natural encarnación como novelas.

Zola no ha podido darse el gusto de obtener un gran éxito en el teatro, y sin duda esta es

la causa de la porfia con que sigue pretendiéndolo. Además, dicen los mal hablados que ese es el origen de la inquina con que distingo al afortunado y aplaudido Sardou. No lo creemos.

Van, pues, á cantar *Le Reve*. El día siguiente al de la publicación del libro, llamaba á la puerta de Zola un caballero como de treinta años, y entregaba al criado que salió á abrirle una tarjeta, en que se leía: «Bruneau, compositor de música.—Premio de Roma.»

El visitante fué introducido en el gabinete de trabajo de Zola.

—¿Habéis hablado de *Le Reve* con algun músico?—preguntó el premiado de Roma al novelista, así que le hubo saludado.

—No he tenido tiempo—le contestó el célebre literato.

—¿Que me place! Vengo á pedirlo permiso para poner en música vuestra *Reve*. Será una ópera deliciosa.

—Creo lo mismo. ¿Tenéis ya libretista?

—Tendré el que vos me indiquéis.

—Id á ver á Luis Gallet. Tiene talento, y me parece á propósito para contentarnos á los dos.

Bruneau salió disparado hacia la casa de Luis Gallet.

Este aceptó el encargo. Al siguiente día conferenció con Zola y prometió entregarle la novela convertida en libreto de ópera á fines del corriente mes.

A ver si los antojos teatrales de Zola tienen puestos en música mejor suerte que declamados.

Teatros.

La sociedad artística que funciona en el teatro del Principe Alfonso ha dado principio á sus trabajos con el popular drama de Zorrilla, titulado *Don Juan Tenorio*. Tanto la señorita Martínez y el Sr. Gonzalez, principales intérpretes de la producción, como todos los demás artistas, han recibido gran cosecha de aplausos, prodigados por la numerosa concurrencia.

Auguramos un resultado satisfactorio á la serie de representaciones de esta obra en aquel coliseo, que nos parece ha de ser larga.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde

Los Emperadores de Rusia.

Moscú 1.º.—El Czar y la Czarina, acompañados de su familia, han llegado á esta ciudad, siendo objeto de entusiastas muestras de simpatía por parte del pueblo.

Los imperiales viajeros se dirigieron primero á la catedral, visitaron luego el palacio de Kremlin y por la noche salieron con dirección á Gatchina.

Moscú 2.º.—Los periódicos rusos continúan ocupándose en las causas que motivaron el descarrilamiento del tren imperial.

Segun uno, el accidente fué debido más que todo á la velocidad del tren que marchaba á razon de 65 kilómetros por hora, y segun otros, al hundimiento de un terraplen que produjo la fractura de los pernos que sujetaban los railes, y, por lo tanto, la salida de una parte del tren de la vía.

Aquí corre muy válido el rumor, y de él se hacen eco varios periódicos, de que entre los heridos se encuentran el general Vassowski, ministro de la Guerra, y el almirante Poesetti, ministro de Vías y Comunicaciones.

Explicacion.

Roma 1.º.—Se cree que el incendio de ayer en el Quirinal fué debido á un accidente fortuito.

El Vaticano

Roma 1.º.—A juzgar por las noticias que circulan en los círculos italianos, el Vaticano ya á emprender una serie de actos energicos para demostrar que no transige ni transigirá jamás si directa ni indirectamente con el órden de cosas actualmente establecido en Roma.

Mr. Sackville.

Londres 1.º.—Telegráfico de Nueva York que como consecuencia de la comisionada dirigida por el ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos á Lord Sackville West, ministro de Inglaterra en Washington, han cesado en absoluto todas las relaciones entre dicho señor y el gobierno americano.

De regreso.

Lisboa 1.º.—Las corbatas de guerra portuguesas Vasco de Gama y Reina de Portugal, han regresado procedentes de Larache, cuya fortaleza saudó la bandera lusitana, que tanto así resuelta la cuestion con el gobierno marroquí.

Reformas militares.

Berlin 1.º.—Las reformas militares que estudia el gobierno, tienen principalmente por objeto la reorganizacion de la artillería de campaña y del Estado Mayor, como consecuencia del aumento que recientemente ha tenido el ejército.—Fabra.

Robo en las balijas postales.

Paris 2.º.—Ayer fueron detenidos en Hamburgo los autores del robo escandaloso de una balija que contenía cartas con valores de 300.000 francos procedentes de Francia y destinados á Berlin. El hecho, como se recordará, ocurrió en territorio alemán.

Los autores fueron descubiertos de la manera siguiente:

Ayer se presentó en una casa de banca de Hamburgo un tal Schroeder, ex empleado de Correos de la misma ciudad, quien ofreció á más bajo precio cupones de varios valores.

El dueño del establecimiento, aunque reconoció que los cupones no eran falsos, sospechó que su procedencia no era legítima, y mientras entretenía al portador, mandó un aviso á la policía, que inmediatamente se personó en la casa y prendió á Schroeder.

Parece que éste confesó su delito y citó los nombres de sus cómplices, los cuales fueron presos poco tiempo después en una fonda de la misma poblacion.

Las cantidades sustraídas, de las cuales se ha rescatado una buena parte, eran considerables.

Doña Blanca de Borbon.

Viena 2.º.—Se han celebrado los desposorios de doña Blanca, princesa de Borbon, con el Archiduque Leopoldo Salvador, primogénito del Archiduque Carlos Salvador.

La revision constitucional.

Paris 2.º.—A pesar de que la comision que entiende en el proyecto de revision constitucional se declaró favorable al mismo, se cree que se aplazará todo lo posible el debate en la Cámara.

Muchos diputados desean que este asunto no se reanuda hasta después de las próximas elecciones generales, y el gobierno, por su parte, no se muestra contrario al aplazamiento, pues en las circunstancias actuales lo que más le conviene es ganar tiempo.

Congreso socialista.

Londres 2.º.—Se siguen recibiendo adhesiones para el Congreso internacional de Trades Unions que se inaugurará en esta capital el 6 del corriente.

Los delegados pasarán de 150, de los cuales una tercera parte próximamente serán extranjeros.

Casi todas las nacionalidades europeas estarán representadas en este Congreso, el cual tendrá probablemente varias resoluciones de carácter socialista.

La Cámara prusiana.

Berlin 2.º.—Las fuerzas de los partidos en la nueva Cámara de diputados de Prusia, no discreparán mucho de la anterior, á juzgar por las noticias recibidas de las elecciones en provincias.

Cereales.

Paris 2.º.—Siguen muy desanimados nuestros mercados de cereales y sin variacion notable en los precios.

Los trigos indigenas oscilan segun calidad, entre 24 y 28 francos los 100 kilos; los de California al rededor de 28 francos y medio, y los de Australia á 30.

La Exposicion de Paris.

Paris 2.º.—A juzgar por las noticias recibidas por el ministerio de Comercio de Francia, la concurrencia de expositores al gran certamen internacional de Paris del año próximo, será mayor de lo que se esperaba.

En Argelia.

Argel 2.º.—Los informes oficiales aseguran que reinó completa tranquilidad por el lado de Figuig, y que los colonos del Sur oranés no tienen motivo para temer una nueva incursion de las tribus árabes.—Fabra.

Dice *La Correspondencia* que nadie ha ofrecido al general Cassola la presidencia del Circulo Militar, pero que si se le ofreciera no la aceptaría.

El País y *La República* vienen hoy bastante incomodados, diciendo que los cassolistas debían ser más quimeristas.

Se explica que estos señores republicanos quieran que haya disgustos.

Nada ménos que 52 personas, con méritos y con empuje, dice *El Imparcial* que desean ser senadores vitalicios, y como sucede una cosa análoga con otros cargos del órden parlamentario, las secretarías principales, exclama *El Liberal*:

“No diremos que al Sr. Sagasta le proiniciá disgustos serios esta cuestion; pero no cabe duda de que le proporcionará contrariedades...”

De fijo; tire del lado que tire, y resuelva, lo que resuelva.

Dice *La República*, que debe saberlo:

“No es exacto que, hasta ahora, hayan conferenciado los Sres. Pi y Suñer, como suponen algunos de nuestros colegas...”

El muerto resultado

Plasencia 2 (2'30 tarde).

Director CORREO.

Publicada la sentencia. Se declara abyecto al procesado, concediéndole derecho á reclamar su estado civil. Por ella se niega, además, autorizacion á D. Felipe Cruz para procesar al defensor y testigos, magistrado, Concha Somera y José Ayala Valentín.

La poblacion ha recibido la sentencia con gran satisfaccion.—José Herrero.

Plasencia 2 (3'20 tarde.)

Director CORREO.

A medida que la poblacion se entera de la sentencia, el entusiasmo es mayor.

Cuando ya la noticia se tiene por indudable, en la plaza se reune todo el mundo, y cantan y repiten con entusiasmo los versos.

El alcalde da permiso para que las músicas recorran las calles.

Algunos vecinos se abrazan unos á otros.

Casi todos dicen «al era él, si era él.» Uno que se atreve á dudarlos llevado á la cárcel, para allí custodiado, evitar mayores males.

La música que recorre las calles, llevando en su seguimiento más de 2.000 personas, se ha parado en las casas del fiscal, del magistrado ponente Sr. Delgado, del presidente y demás magistrados de la Sala. Se vitorea mucho á estos señores.

El alcalde recibe tambien una ovacion grande y continuada.

Esta noche, se dará serenata al procesado y á su defensor y procurador.

En fin, que el estado de la poblacion cuando le telegrafio, es el delirio.—José Herrero.

Damos las gracias á la junta directiva de la Cámara de Comercio, por los términos honoríficos con que ha enviado hoy á nuestro director su nombramiento de individuo del comité de propaganda para la Exposicion de Paris.

Este comité celebrará mañana reunion, á las nueve de la noche, en el Circulo Mercantil.

Mañana sábado celebrará la Real Academia de Jurisprudencia junta general ordinaria, para la admision de rólidos y demás asuntos originados desde el mes de Mayo último.

En ella tambien se tratará de la forma de solemnizar la publicacion del Código civil.

Ayuntamiento.

La sesion celebrada esta tarde bajo la presidencia del Sr. Romero Paz, ha tenido escaso interés.

Entre otros dictámenes que fueron aprobados quedó sobre la mesa el referente á la nueva vía, que ha de unir la calle Mayor con la puerta de San Vicente, pasando en la Cañata de la Vega.

Después de ligera discusion fué aprobado otro dictamen de la comision de ensanche, y se levantó la sesion.

Diputacion provincial.

Esta tarde se ha reunido la diputacion provincial, para constituirse, presidida por el gobernador civil de la provincia, Sr. Aguilera.

Después de declarar abierta la sesion el señor Aguilera, pronunció un breve discurso, dando la bienvenida á los nuevos diputados, y alentándolos, para que inspirándose en rectos principios de justicia, administrasen los intereses que la provincia les encomendó, al honrarlos con sus sufragios.

Dedicó un sentido elogio á la memoria de su antecesor el difunto duque de Frias, añadiendo declaraba constituida la nueva Diputacion Provincial en nombre del gobierno de S. M.

Los señores marques de Sardoal, á nombre de la mayoría, y Perez de Soto en el de las minorías, dieron las gracias por sus palabras al gobernador civil, pidiendo el señor marques de Sardoal se consignase en acta un recuerdo al señor duque de Frias.

Se suspendió la sesion por algunos instantes para ponerse de acuerdo respecto á las candidaturas.

Reanudada, se constituyó la mesa de edad,

que formaban los Sres. Monedero, como presidente, y Garcia Gordo y Yañez, como secretarios.

Por mayoría de votos fueron elegidos para formar la comision de actas los Sres. Corral, Palido, España, Berganza y Palaco Vera, y por unanimidad, para auxiliar á la anterior, los señores Fernandez Cabello, Fernandez Gomez y Sevillano.

El Sr. Fernandez Gomez dijo estaba dispuesta la comision á constituirse en el acto y dar dictámenes seguidamente.

Pronunció algunas palabras el Sr. Garcia Lomas, por no estar conforme con lo propuesto; pero la sesion se suspendió, para reunirse y dar dictámenes, el cual ha quedado sobre la mesa, para darse cuenta de él en la sesion de mañana.

La eleccion de cargos no se hará probablemente hasta el lunes.

La empresa del teatro Español piensa inaugurar mañana á la noche la temporada; pero antes la comision técnica de teatros ha de examinar y aprobar la instalacion del alumbrado eléctrico.

BALANCE DEL DIA

Hoy deben haberse constituido las nuevas diputaciones provinciales.

Como prólogo de esta constitucion, los periódicos de diversas provincias vienen publicando noticias de diversas reuniones previas de los distintos partidos, para ponerse de acuerdo, en las candidaturas de mesa y comisiones.

El resultado de la primera sesion oficial esta tarde celebrada por la nueva diputacion de Madrid, puede verse por separado.

La eleccion de cargos, tendrá lugar el lunes.

El domingo se celebrará Consejo de ministros, en la Presidencia, creyéndose que en esta reunion quedará fijada la convocatoria de Cortes.

Si los presupuestos que se confeccionan, pudieran estar concluidos pronto, la reunion de Cortes se fijaría para antes del 25 de este mes; y de lo contrario, creyéndose que las Cortes celebrarán su primera reunion del 28 al 30.

Pero en los círculos políticos de lo que se ha seguido hoy habiendo principalmente, es de la coalicion republicana, segun algunos pactada seguramente; y segun otros, con tropiezos que hacen verosímiles el silencio de los periódicos republicanos interesados en el pacto.

Hoy en el salon de conferencias han preguntado los periodistas á algunos amigos del señor Zorrilla bien calificados, pero nada se ha dicho de sus respuestas evasivas y secas; y en cuanto á los amigos del Sr. Salmeron, estrañan estos que habiendo el Sr. Pi hablado con este antes de su viaje á Paris, nada le haya dicho ahora, no obstante hallarse de regreso hace ya tres ó cuatro dias.

De ahí que hayan tomado hoy bastante cuerpo las versiones de desavenencia, al contrario de lo que ocurría dos ó tres dias hace, al creerse generalmente que la inteligencia estaba convenida.

Pero hemos oido hoy más, en alguno de estos círculos; y es que los trabajos de coalicion se han rotos:

Primero, porque el Sr. Pi proponía la inteligencia en un pacto firmado, y el Sr. Zorrilla rechazó esta propuesta.

Segundo, porque el Sr. Zorrilla quería encargar el compromiso que se llegara á contraer en una conversacion verbal, y el Sr. Pi declinó este método, por advertir que él tenía que responder al Consejo de su partido y al juicio de sus amigos.

Tercero, porque el Sr. Pi propuso una junta mixta directiva, y el Sr. Zorrilla lo rechazó diciendo además toda ingerencia de juntas revolucionarias en las provincias.

Cuarto, porque el Sr. Zorrilla insiste en su propósito de utilizar todo medio sedicioso que se le ofrezca, bien en cuenta con una plaza fuerte, bien si soborna á alguna fuerza militar, y el Sr. Pi piensa que hay que pulsar otros medios de opinion antes de recurrir á la fuerza.

Quinto, porque el Sr. Pi quería la inteligencia tambien con el Sr. Salmeron, y el Sr. Zorrilla ni siquiera quiere oír hablar del Sr. Salmeron.

Y sexto, porque el Sr. Zorrilla se muestra confiado en los aliados y comprometidos en la A. M. R., y el Sr. Pi dice que esto no es bastante para decretar una revolucion.

¿Existirán, á la verdad, estos motivos de rompimiento?

Si existen, esta pausa que ahora se advierte, será un medio de atenuar en lo posible los efectos del rompimiento para que este rompimiento se vaya adivinando por zorrillistas y federalistas, antes que publicarlo de repente?

Pronto hemos de saber lo que haya en el fondo de rumores tan contradictorios como los que hoy han circulado; pero debemos decir que así como hace tres dias se estimaba probable el arreglo, hoy se cree varió en la ruptura, por las causas que dejamos mencionadas, y que ciertamente corresponden á las conclusiones del discurso del Sr. Pi en Zaragoza.

Los ministros de la Gobernacion, de Hacienda y de Fomento se han reunido esta tarde en el despacho del primero, para tratar de algunos puntos relacionados con la confeccion del presupuesto, y principalmente para tratar del modo de aplicar con mes fruto el importe de tantos alquileres como se pagan por edificios, en ciudades y pueblos, aplicados al servicio del Estado; cuando combinados de otro modo dichos alquileres, quizá el Estado pudiera tener como suyos los edificios de que hoy carece.

Las noticias telegráficas que se han recibido en el ministerio de Hacienda sobre la recaudacion del mes pasado, acusan alza en todos los conceptos, salvo el de aduanas, por trigos, alcoholes y petróleos. Pero aun estimada esta impresion, el concepto general de la recaudacion del mes de Octubre, es de alza.

Segun noticias que nos comunican de Viena, parece ser que el Emperador Francisco José al otorgar su consentimiento para el enlace del archiduque Leopoldo con la princesa Blanca, hija de D. Carlos, habría manifestado que á ese enlace puramente de inclinacion no debía darse significacion alguna política, porque su majestad el Emperador no reconocía mas legitimidad que la del Rey D. Alfonso XIII y la de S. M. la Reina Regente, habiendo inaustrado

además que si D. Carlos intentara algo contra esa legitimidad, se vería obligado á prohibirle la residencia en el imperio y hasta su entrada en el mismo.

Ha regresado esta mañana altamente satisfecha de su expedicion á Barcelona, S. A. la Infanta Isabel.

El Sr. Cánovas habrá llegado esta noche á Zafra.

Los fondos, más bajos que ayer.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 2 DE NOVIEMBRE.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various bonds and their prices.

Resumen

Los cambios, más bajos que ayer. Terminada la liquidacion de fin de mes, se ha notado más la oferta de papel.

El 4 por 100 interior al contado ha dado principio en su contratacion á 78'20 y ha cerrado á 72'85. A fin de mes, entre 78'20 y 72'85, terminando á 72'95.

Tambien se ha cotizado á fin de mes á 74'05, 73'90 y 73'80 con prima de 59 céntimos.

El 4 por 100 exterior, entre 74'80 y 75'10, último cambio.

La D. U. ta amortizable al 4 por 100, de 86'70 á 86'60.

Los billetes de Cuba, de 102 á 102'15 por 100. Los cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100, á 104'60.

Las acciones del Banco de España, á 416, 416'60 y 416'75.

Las de la Compañía de Tabacos, á 108, 107'75 y 107'60 al contado; y á fin del corriente, en voluntad, á 110 por 100, con prima de 2 por 100.

Boletín

A las cinco — 4 por 100 interior contado y fin de mes, en firme, 72'85 dinero.

Partes telegráficas.

Paris 2.º.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, á 78'75. Despues, 78'62 y 78'56; 3 por 100 francés, 82'52.

Londres 2.º.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, á 78'08.

TELEGRAMAS DE T. BERNARD.

Paris 2.º (315 t.)—4 0/0 exterior, 78'74.—8 0/0 francés, 82'40.—5 0/0 italiano, 96'85.—Otomano, 58'75.—4 1/2 turco, 15'75.—Egipto, 42'87.—Panamá, 26'25.—Nortes, 82'50.—Rio Tinto, 640'00.—4 0/0 húngaro, 85'50.—Nuevo Cubano, 500'00.—8 0/0 portugués, 64'12.—Tharsis, 161'25.

Londres 2.º (200 t.)—4 por 100 exterior, 78'08.—Contado, 97'63.—Rio Tinto, 25'25.

La sordera curada.—Un muy interesante libro de 192 páginas sobre la sordera.—Ruidos de la cabeza.—Cómo se pueden curar en casa.—Se remite franco por el Correo, 30 céntimos.—Dirigirse al Dr. Nicholson, 24, Carmen, Madrid.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Principe, 12), es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 7º sobre 0.

A las doce de la misma, 13º sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 10º sobre 0.

La máxima fué de 14º sobre 0.

La mínima, de 4º sobre 0.

Barómetro marca 705 milímetros. Variable.

Cultos.

Santo de mañana.—San Valentin y los Inmigrantes Mártires de Zaragoza.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde principia la novena de Nuestra Señora de la Almudena; á las diez habrá misa mayor en la que predicará el Sr. Rivilla, y por la tarde, á las cuatro, rosario, novena y seracion que predicará el Sr. Montalban, terminando con reserva.

Novena de Animas.

Continúan las novenas en sufragio de las benditas Animas del Purgatorio, y predicarán:

En San José, el Sr. Viqueza.

En la Visitacion, el Sr. Rodrigo.

En Santiago, el Sr. Grande.

En San Pedro, el Sr. Balda.

En San Sebastian, el Sr. Jimenez.

En San Ginés, el Sr. Uribe.

En San Antonio del Prado, el P. Garzon.

En San Luis, el Sr. Gujarrro.

Mes de Animas.

Signo del brácondos, y serán oradores:

En San Justo, el P. E. ta.

En Santa Cruz, el Sr. Al. do.

En San Lorenzo, el Sr. Barbi jero.

En la capilla de Santísimo Cristo de la Salud, el Sr. Garamendi.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro ó en las Escuelas Pias de San Antonio Abad.

Espectáculos para MAÑANA

Comedia.—T 3.º.—A las 8 1/2.—El Enemigo.—Farsa de amor.

Principe Alfonso.—Sociedad artística.—A las 8 1/2.—D. Juan Tenorio.

Lara.—2.º serie.—T 2.º impar.—A las 8 1/2.—Tiquis-miquis.—A las 9 1/2.—El novio de don Inés.—A las 10 1/2.—La dacha.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

Eslava.—A las 8 1/2.—El gorro frigio.—A las 9 1/2.—Juanito Tenorio.—A las 10 1/2.—El lavadero del Mico.—A las 11 1/2.—Las Virtudes.

Martín.—A las 8 1/2.—Las madrugaderas.—A las 9 1/2.—Lucifer.—A las 11 1/2.—Tengo un niño chiquitín (español).—A las 11 1/4.—Nina.

Circo de Price.—A las 8 1/2.—La Mascota.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Ferrnades. San Gregorio, 8.

14. PRINCIPE, 14. ALMACEN DE ALFOMBRAS 14. PRINCIPE, 14.

Inmensos surtidos acaban de recibirse en dibujos especiales y grandes novedades en terciopelos, bruzelas, moquetas y fieltros.

Género inglés especial para pasillos, recibimientos y cuartos interiores.

TAPICES EN GRANDES TAMAÑOS

TELÉFONO 1.200

14, PRÍNCIPE, 14

TELÉFONO 1.200

IMPORTANTISIMO

FLUIDO VITAL.—Remedio el más absoluto para curar la impotencia, pérdidas seminales, debilidad general, nervios, parálisis, mielitis, etc.

JUIZIOS FACULTATIVOS.—El Fluido Vital es merecedor al más alto y el único premio que ha sido otorgado entre todos los específicos en competencias con respecto a la originalidad y adelanto que revela. Era de la importancia la ventar un medicamento que, como el Fluido Vital, reuniese las condiciones de firmeza en el obrar sin perjudicar a la salud, que fuese tóxico rápido, poderoso y seguro de sistema, y que correspondiendo así a las necesidades y exigencias de los pacientes y a las miras de los médicos. El Fluido Vital es el medicamento de la época y revela más que nada su bondad el crédito enorme que ha adquirido en los países que cuenta de existencia, 5 pesetas. Pedid noticias al Instituto Celular (Barcelona), quien lo envía previa remisión sellos ó giro. Venta en Madrid, Cármen, 41.

CHOCOLATES, CAFES Y TES
DE
MATIAS LOPEZ
MADRID-ESCORIAL

Premiados en todas las Exposiciones á que han concurrido

EXÍJASE LA VERDADERA MARCA

OFICINAS
Calle de la Palma Alta, núm. 8.—Madrid

SERVICIOS

DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA
LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ
CON ESCALAS EN

Puerto-Rico y Progreso y combinacion á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico

TRÉS CALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10, de Oádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y antes la de Málaga el 7.

El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 17 y la del Havre el 14.

El 30, de Oádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión á los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Océano América y puertos del Pacifico y Estados Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York, son los días 4, 14 y 24, y de New-York para la Habana los mismos días.

RETORNO—Salidas de la Habana: el 5 con escala en Puerto-Rico el 10, para Oádiz, Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.

El 15 directo para Coruña, Santander, Liverpool y Havre y combinacion para los puertos de los mares del Atlántico y para Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.

El 25 para Oádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor **ALFONSO XII** saldrá de Oádiz el 30 de Octubre.

LINEA DE COLON
Combinacion para el Pacifico al Norte y Sur de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana

Salidas de Vigo e 30 de cada mes, haciendo antes las escalas de Liverpool el 20, el Havre el 24, de Santander el 27, y de Coruña el 28, para Puerto-Rico, Habana y Colon, retornando por Costa Firme y Puerto-Rico, de donde saldrá directamente para Vigo y demás escalas del Norte el 15 de cada mes.

El vapor **VEZAYA** saldrá de Vigo el 30 de Octubre.

A. TIROT.
Cartería fina en Origny-en-Thierache Aisne (France)

Tinta Japonesa COMUNICATIVA
Esta tinta, se emplea para todos los usos del escritorio, y es la única que produce Copias perfectas en los documentos de haberse usado.

TINTA moderna
Negra al escribir permaneciendo siempre líquida.

MEDALLA DE PLATA
A la Exposición 1875

Depositos en todas las ciudades de España y en el mundo enteros. N. ANTOINE & FILS PARIS

En el acreditado colegio de Bañeros el mental y superior establecido en la calle de Velverde, 16, han dado principio las clases por mañana y tarde el día 8 del pasado Noviembre, como en años anteriores.—16, Velverde 16.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos.

Fosfato de Hierro soluble

DE
LERAS

Farmacéutico, Doctor en Ciencias,
Inspector de Academia,
Caballero de la Legion de Honor.

Los Fosfatos forman una de las bases del esqueleto humano, y combinados con el hierro, constituyen uno de los principios elementales de nuestra sangre. No hay duda que uniendo estos dos elementos en un medicamento exclusivo de asimilacion perfecta y fácilmente soportado por los más delicados estómagos, se llegaría á crear el reconstituyente por excelencia. Tal es el resultado de los esfuerzos del Dr LERAS, resultado que ha venido á confirmar un éxito siempre creciente y la aprobacion unánime del cuerpo médico.

Las píldoras, polvos y grajeas con base de hierro, hasta ahora conocidas, tienen el gran inconveniente de contener el hierro al estado insoluble y, por consiguiente, de encomendar su digestion á un estómago ya enfermo y fatigado. El resultado de todas esas preparaciones no es otro que el de producir la constipacion ó estreñimiento ó el de irritar los intestinos.

El Fosfato de hierro de Leras no ocasiona ninguno de esos accidentes. No estríe ni ennegrece jamás la dentadura. Es un líquido claro y trasparente sin sabor; cura con prontitud:

La Anemia,	La Leucorrea,
La precocidad,	El desfallecimiento,
Las Calambres de estómago,	La debilidad,
El linfatismo,	Las afecciones nerviosas,
La Palidez,	El Enflaquecimiento.

Excita el apetito y ayuda la digestion, produciendo los efectos más favorables en las niñas en via de desarrollo, así como regulariza la época mensual de las Señoras.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAULT y C^a.

Casa GRIMAULT y C^a, Paris
8, Rue Vivienne, 8

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERÍAS.

LINEA DE FILIPINAS
CON ESCALAS

en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio á Ha-Ho y Cebu, y combinaciones á Kurachoo y Busibar (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shanghai, Hiyogo y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Oádiz, Oporto, Valparaiso y Barcelona, de donde saldrá cada cuatro viernes á partir del 18 de Enero.

De Manila saldrá cada cuatro jueves á partir del 9 de Enero.

El vapor **ISLA DE MISANAO**, saldrá de Barcelona el 16 de Noviembre.

LINEA DE BUENOS-AIRES
CON ESCALAS EN

Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro y Montevideo

Seis viajes anuales partiendo de Genova, con escala en Marsella, Barcelona, Málaga y Cádiz, de donde saldrá cada ocho semanas, á partir del 6 de Enero.

Los puertos del Atlántico desde San Sebastian á Vigo combinan en Oádiz con los vapores de Filipinas, que salen de Liverpool cada cuatro semanas, á partir del 23 de Diciembre de 1887.

LINEA DE FERNANDO POO
CON ESCALAS EN

Larache, Rabat, Mazagan, Mogador, Las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Oádiz.

SERVICIOS DE AFRICA
COSTA NORTE

Servicio quincenal: Salidas de Oádiz, los días 16 y 30 de cada mes para Tanger, Algeiras, Oñta y Málaga. Y salidas de Málaga los días 12 y 26 para Ceuta, Algeiras, Tanger y Oádiz, por el vapor **REGADOR**.

COSTA NOROESTE.

Servicio mensual de Oádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador por el vapor **RABAT**.

SERVICIO DE TANGER

El vapor **TANGHER**, saldrá de Oádiz todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tanger todos los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quien la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para familias á precios especiales para emigrantes de otras artesanos ó jornaleros con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores ó industriales, que recibirá y encomendará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de pedidos que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía expide pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes, en Madrid á D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

NUOVO Y SEGURO ANTI-ASMATICO
Recetado por distinguidos médicos y recomendado por la prensa profesional

JARABE-ROMBO DE EUFORBIA PILULIFERA
perfectamente desulfurado é inalterable

El Dr. Matterson de Australia, ha descubierto que la Euforbia Pilulifera es el gran remedio para la asma y las afecciones bronquiales (bronquitis, catarrros).

De los experimentos hechos en España, Inglaterra y en los países de Europa, resulta que la Euforbia Pilulifera tiene una acción marcadísima para disminuir y hasta suspender los accesos asmáticos, cualquiera que sea la causa que los produce. En bronquitis, tócos, catarrros y tos forina, los resultados obtenidos no han podido ser más satisfactorios.

Toda la prensa médica accesa á sus copias ensayan esta nueva medicacion que está llamada á generalizarse.

GOUDRON GUYOT
ALQUITRAN GUYOT
Licor concentrado y dosificado

El **GOUDRON GUYOT** sirve para preparar instantaneamente el agua de alquitran, más eficaz y agradable para los estómagos delicados. El purifica la sangre, aumenta el apetito, restablece las fuerzas y es eficazísima en todas las enfermedades de los pulmones, en los catarrros de la regija, y en las afecciones de las mucosas.

El Goudron Guyot ha sido experimentado con gran éxito, en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España.

Durante los grandes calores y en tiempos de epidemias, se hace con el la bebida más higienica y preservadora. Un solo frasco sirve para preparar doce litros de la más saludable de las bebidas.

El Goudron Guyot **AUTENTICO** se vende en frascos que llevan en sus etiquetas la firma *Guyot* escrita con tres colores:

Venta por menor en la mayor parte de las Farmacias.

FABRICACION POR MAYOR:
La casa **L. FRERES et Ch. TORCHON**
19, rue (calle) Jacob, en Paris.

HIGIENE
Cuidado de la Boca

NOS EMPLEAMOS MÁS QUE
EL ELIXIR, los POLVOS y la PASTA DENTÍFRICOS DE LOS

RR.PP. BENEDICTINOS
de la ABADIA de SOULAC (Gironde)

Se encuentran en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías.

ENFERMEDADES DEL PECHO

JARABE de HIPOFOSFITO de CAL
de GRIMAULT y C^a, Paris.

Este Jarabe es el más conocido, el más antiguo y el que produce los resultados más rápidos y satisfactorios. Engañan al público los que no le dan un frasco oval y el Jarabe color de rosa con la firma GRIMAULT y C^a. Calma la Tos, hace desaparecer los Sudores nocturnos; cura las Bronquitis, la Consuncion, los Catarros, la Tisis, y corta la Fiebre lenta, que destruye las fuerzas del enfermo.

Cada frasco lleva la marca de fábrica la firma de GRIMAULT y C^a y el sello del gobierno francés.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS.

MAQUINA DE IMPRIMIR

Se vende una muy barata, sistema Marioni, de doble reaccion, que solo ha funcionado cuatro meses.—En la Administracion de este periódico, darán razon.

A LOS PROPIETARIOS

Una persona práctica que dispone de algun capital y cuantas garantías sean necesarias, desea administrar fincas en esta corte mediante muy corta comision, poniendo de los alquileres ó aceptándolos á su cargo por anualidades.

Darán razon en la calle de Villalar, 11, segundo.

LOS QUE TENGAN TOS

Va sea reciente ó crónica, tomen las antiguas y acreditadas Pastillas Pectorales del Dr. Andreu de Barcelona y pronto hallarán un prodigioso alivio, tan rápido y seguro, que muchas veces desaparece la tos por completo, antes de concluir la primera caja.

De venta en todas las buenas farmacias de Europa y América.

INTERESA

A los señores jefes y oficiales de guarnicion en esta plaza, visitar la fábrica de guantes de F. Uriarte, Tudescos, 1, entre uno, donde encontrarán de cuantos guantes de legítimo castor, cuyos guantes pueden lavarse quedando como nuevos. Siendo procedentes de un cobro, se darán dichos guantes más baratos que en los depósitos de los cuarteles, y á los precios de

1 50, 2 y 2 50 pts.

Se hacen á medida en clase superior con doble costura y boten fermuoir.

Calle de Tudescos, núm. 1, entresuelo.